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COMITE CONSULTATIF DE LA MOBILITE 

CCM 
Procès-verbal de la réunion n°5 du 15 juin 2022 

 
 

 
 

Nom 

 
 

Titre 

 
 
 

P : présent 
A : Absent 
Exc : excusé 

Présidente  

M. Laroche Echevine de la Mobilité  V 

Membres du Conseil communal  

S. De Wevere Liste du mayeur  Exc 
JC. Jaumotte    

Exc 

X. Marichal Ecolos  Exc 

M. Charlier Oxygène  Exc 

S. Yahia PluS   
Abs 

  

A. Van Hove   Exc 

C. Thays   Abs 

M. Depoortere   P 

N. Delbar   Abs 

Guy Lefebvre   Exc 

Grégory Lefèvre Souhaite se retirer  Exc 

V. Koelsch   Exc 

J. Simon   Abs 

B. Godart   Exc 

Natacha Moonens-Vandam   V 

  

G. Detroz asbl 10 de conduite  Abs 
J-L. Closset GRACQ Locale stéphanoise  V 
F. Maillez / Christian Alen Patrimoine stéphanois asbl  Exc 
P. Walgraffe Atelier Vélos  V 
  

Verniers Harald Représentant de la Zone de Police  Abs 
F. Letroye 
JM Jadot 

Représentant de la DGO1 - Direction des 
routes ; 

 Abs 
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B. Trigalet un représentant de la CCATM  V 

 tout autre représentant nécessaire au 
traitement d'un dossier en particulier 

  

  

S. Thiébaut CeM communale – Chef de division 
technique 

 V 

A. Ballant Service travaux  Exc 

C. Gilot Service urbanisme  V 

  

  

 
1. Objet de la réunion 

 Wallonie cyclable – présentation de l’audit/comptage vélos/GT ; 
 PIC et PIMACY ; 
 PCM ; 
 Voitures partagées ; 
 Rue belotte ; 
 SPW TEC 
 Village de la mobilité ; 
 Tour de table et divers ; 
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2. Présentation / Débat : 

Projet 1 : Wallonie cyclable / audit 
 Présentation en séance, cfr slides (pages 3 à 53). Reprend les grands axes de l’audit 

o Interpellation : 
 Vélos bus : 

 A Bruxelles des financements sont prévus et encadrés par la police 
 Analyser les situations car les situations sont différentes (villes, villages, 

population, urbanisation, etc.) 
 Atelier vélo : 

 Demande à avoir une copie de l’audit cyclable afin de distribuer aux 
utilisateurs. Sera retransmis 

 Cellule mobilité au sein des écoles 
 Proposition faite par l’auditeur de mettre cela en place mais n’existe pas 

encore. 
 Au niveau communal il existe les brevets cyclistes, à relancer. D’autres 

actions ont existé mais la difficulté est le maintien sur les années. 
 Intérêt d’avoir une solution pérenne. 

 Présentation du comptage vélo de mai 2022 
o Réalisé un mardi entre 8h et 9h par temps ensoleillé 
o Proposition de réaliser les comptages 1/4h plus tôt car les départs vélos se font plus tôt. 
o Départ 7h30 jusque 9h 

 Schéma directeur cyclable 
o Un groupe de travail est organisé le 11 juillet afin de mettre en place les différentes 

étapes et programmer la mise en route du schéma. 
 

Projet 2 : PIC - PIMACY  
 

 Présentation cfr slides (pages 54 à 64) 
o A ce stade il s’agit de fiches projets qui devront être précisées en terme de réalisation. Il 

s’agit bien d’un programme d’investissement et non de dossiers d’exécution. Chaque 
projet fera l’objet d’une étude approfondie et de consultation citoyennes spécifique. 

Questions/remarques du comité : 
o Rue du Village : 

 Objectif organiser cet espace en gardant un environnement de qualité (parvis). 
Le site est classé donc devra faire l’objet d’accord avec l’AWAP (service 
patrimoine régional). Vision zone de rencontre et séparation visuelle avec la 
voirie régionale. 

 Difficulté du carrefour avec la rue Defalque et la rue Coussin ruelle mais ces 
voiries sont régionales et doivent faire l’objet d’intervention par le gestionnaire 
de voirie. La commune n’a que peu de possibilité sur ce réseau. 

o Parking Faux 
 Est-il prévu des bornes de rechargement ? Pas à ce stade. Le projet ici est prévu 

pour du stationnement longue durée (co-voiturage, navetteur, etc) 
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 Y a-t-il assez de stationnement vélos ? A voir à l’utilisation mais le projet est 
évolutif, du stationnement voiture peut être remplacé par le vélo. 

Projet 3 : PCM  
 

 Présentation cfr slides (page 65) 
o Marché de service en cours de consultations. En attente des offres. 
o Attribution en août puis réunion de programmation avec le bureau d’études 

 Durée estimée de la mission 1.5 ans. 

Projet 4 : SPW TEC 
 

- Présentation cfr slides (page 66) 
o Subside du TEC pour aménagement des abris vélos aux abords d’arrêt de bus. 

 Bonne idée mais certains arrêts ne permettent pas spécialement le placement 
de ces abris. 

 Ne pas hésitez à faire des propositions suivant les besoins. 

Projet 5 : Voitures partagées 
 Présentation cfr slides (page 67) 

o Proposition : installation de 2 voitures électriques sur le parking place Baudouin (cfr 
slide) 

 

Projet 6 : divers projets  
 

 Présentation cfr slides (page 68) 
o Etat d’avancement certains projets : 

 Rue de Faux : projet en cours de finalisation en vue d’être présenté au Collège. 
Lorsque celui-ci est validé, une réunion sera organisée avec l’ensemble des 
riverains de la rue de Faux en automne 2022. 

 Rue Belotte :  avant-projet en cours d’étude avec proposition d’élargir le sentier 
actuel et le rendre plus accessible et utilisable pour les modes doux tout en 
maintenant les stationnements vers le CEFA et le foyer populaire en y intégrant 
les projets futurs (Equilis, corridor cyclable) 

Projet 7 : Village de la mobilité 
 

 Présentation cfr slides (page 69) 
o Programme en cours de finalisation, cfr slides 

 

Questions/remarques du comité : 
- Est-ce que « tec à la demande » fonctionne ? 
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Le TàD fonctionne bien. Le projet sera prolongé jusqu’en août, peut être décembre, mais ne sera pas 
poursuivi car c’est un projet pilote de la région. 
La navette autonome n’a, en revanche, pas fonctionné sur Ottignies. 
 

 
3. Fin de la réunion 

La réunion s’est terminée à 18h30 
 
 

4. Transmis PV 

 
Toutes remarques ou corrections peuvent être envoyées par mail à « sth@court-st-etienne.be » dans 
les 5 jours ouvrables de la réception. 
Passé ce délai le PV est considéré comme accepté. 


